



Consejo de Evaluación y
Acreditación Internacional

Principales hallazgos de la evaluación institucional con fines diagnósticos

Septiembre de 2023.

Gobierno y gestión universitaria e infraestructura

- Avances de la UNA en la proyección transformadora en un tiempo corto.
- Dispone de una infraestructura adecuada para sus necesidades y una dotación de recursos que favorecen el desarrollo de sus funciones misionales.
- Se recomienda elaborar un Plan de Desarrollo Institucional, alineado con el Plan Estratégico, que refleje las prioridades de la institución en su gobernanza.

Gobierno y gestión universitaria e infraestructura

- Es importante establecer los cambios estructurales y funcionales requeridos para lograr una gestión integrada en la coordinación y articulación del nivel central con las Unidades Académicas.
- Priorizar el desarrollo de un sistema de gestión de información.

Formación

La oferta académica de la UNA le permite ocupar un lugar preponderante y reconocido en la formación de profesionales a nivel país.

Disponen de infraestructura y recursos que le permiten ampliar la cobertura de acceso inclusivo y elevar su impacto social.

Se está impulsando el proceso de renovación curricular de las ofertas académicas para la transformación del modelo pedagógico y lograr una mayor articulación de la docencia, la extensión, la investigación y la vinculación en el proceso de formación de grado.

Formación

Revisar la estructura del plantel docente para favorecer el cumplimiento de las funciones misionales de la institución.

Establecer pautas y mecanismos de articulación entre las Unidades Académicas bajo la coordinación del Área Central permite diseñar, capacitar y orientar acerca de la elaboración de los planes de estudio, con el fin de establecer mecanismos centrales que organicen y gestionen el proceso a nivel universitario.

Se recomienda impulsar el desarrollo de proyectos, programas y trayectos curriculares de formación interdisciplinarios priorizando la articulación entre las diferentes facultades de la UNA.

Investigación, creación artística e innovación

La UNA es la universidad paraguaya con más investigadores acreditados en el Programa de Incentivos a la investigación y de publicaciones indizadas.

Ha generado una estructura tendiente a impulsar y administrar las actividades de investigación, aunque deben lograr que todas las Unidades Académicas se involucren en las políticas de investigación de manera más homogénea y diseñar programas en torno a temas o problemas que demanden una mirada interdisciplinaria.

Las acciones investigativas que realizan deben tener mayor correspondencia con los problemas sociales y con el contexto para elevar la visibilidad de sus resultados y poder evaluar su impacto.

Investigación, creación artística e innovación

Es importante diseñar una política integral para la investigación en la UNA que garantice el desarrollo armónico de la actividad en todas las Unidades Académicas y establecer indicadores que permitan evaluar su impacto.

Es pertinente generar un sistema integral que proporcione información actualizada y confiable sobre su evolución y diseñar un programa para la formación doctoral que permita incrementar la cantidad de doctores de la UNA en el mediano plazo.

Vinculación

Se cuenta con un reglamento de Extensión Universitaria a nivel central que promueve la articulación y difusión de estas actividades y disponen de una red de extensión, pero requieren la formalización de un procedimiento general y único para su gestión integral que permita contar con información y procesos de evaluación centralizados.

Cuentan con una Incubadora de Empresas con base tecnológica estratégica para contribuir al desarrollo nacional.

Las políticas de extensión que desarrollan las Unidades Académicas requieren mayor articulación con las políticas centrales para lograr una integración armónica en el contexto universitario.

Vinculación

Es deseable establecer una línea rectora para su gestión, organización y manejo integral de la información a nivel universitario con procedimientos homogéneos y generales que permitan registrar y controlar las actividades que realizan.

Consolidar la aplicación de encuestas de opinión puede ser útil para perfeccionar esquemas de vinculación y evaluar el impacto que las políticas institucionales tienen en la sociedad.

Es oportuno incrementar la participación de estudiantes en los proyectos de extensión para enriquecer su formación.

Internacionalización

La UNA cuenta con una política de internacionalización e integra una importante cantidad de redes internacionales de universidades.

Darle mayor intencionalidad a la búsqueda de cooperaciones estratégicas y programas hace posible alcanzar metas claras que permitan ampliar oportunidades para docentes y estudiantes.